

SUSCRICION:
En la capital. 4'00ptas trimestre
Fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 16 id. semestre
Id. un año en oro. 28 id.
Estranjero. 7'50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redaccion y Administracion, calle del Progreso
num. 4, 5, 6

LA LUCHA

ANUNCIOS:
En la 1.ª página, una pauta la línea—En la
2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25
céntos y a los suscritores 12.—Anuncios mo-
tuorios en la 4.ª página, desde 5 pías. 50 céntos
en adelante, y además 10 céntos de pla. de recu-
rso que dispone la ley por la insercion de cada u-
nuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 y
5 puestas la línea a juicio de la Administracion
Corresponsal en Paris para anuncios y recu-
mos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los dias, excepto
los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 15 de julio de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.216

CRÓNICA MADRILEÑA

Por la ductilidad de su talento, tan conocido y tan admirado era en su patria como fuera de ella; y por eso su muerte es llorada en España y en el extranjero.

El nombre de D. José de Letamendi hace tiempo se pronunciaba y escuchaba con sentidísima veneración; era un genio, un hombre de talento profundísimo y grande y de cuyos labios no salía palabra que en ella no fuera envuelto algo que aprender, algo que acusaba en él al pensador de purísimas y ejemplares ideas.

Siempre tuvo dos lemas, convertidos por él en idólos: aprender y enseñar, y en ambas cosas empleó la mayor parte de su existencia.

Cuando apenas contaba quince años de edad, la precaria situación de su familia le indujo á dar lecciones de matemáticas; con ello consiguió tres cosas: poder llevar á su casa lo necesitado, disponer de recursos para continuar sus estudios y comenzar á difundir lo que sabía.

Después, en la universidad de Barcelona y en la Central, en los Ateneos, en las Académias de Medicina de España y del extranjero, ha resonado su voz y sus doctrinas han tenido ancho campo de desarrollo y eco asimilador.

Fué un gran anatómico, acaso el mejor de los muchos que han existido en estos últimos años.

Cuando sus deberes profesionales le dejaban libre, escribía libros y folletos, daba conferencias en las Academias y Ateneos, tanto nacionales como extranjeras, y aun le quedó tiempo para ser aplaudido como compositor de música, inspirado hijo de Apéles y profesor de Lingüística.

Deja escritas numerosas obras de medicina; la más preciada de todas es «Curso de patología general y su clínica»; su mejor composición musical el «Dies iræ», á grande orquesta; sus mejores cuadros, los que representan el globo del ojo, los músculos de la pierna y el centro del cerebro—espinal, existentes en la Universidad de Barcelona, y también el que pintó para una conferencia dada en el Ateneo de Madrid, sobre el origen de la escritura. Este lo poseen los padres agustinos del Escorial; mide veinticuatro metros cuadrados.

Pur lo que representan y por lo simpático de sus exteriores, son Milicianos de Madrid muy queridos.

Sus blancas cabezas—sólo nos referimos á los verdaderos Milicianos—cubiertas con el chacó de adornos grana; sus levitas y pantalones azules con vivos rojos, roban las miradas de los transeúntes y hasta hay quien los mira con envidia.

No nos extraña, por que somos de los que se sienten mordidos por esa pasión siempre que los vemos.

Hoy que tan mistificadas é impuras están todas las ideas políticas; hoy que todos los órdenes de la vida están estrujados por los deseantes tentáculos del excepticismo, ¡qué extraña es al recordar las luchas por la libertad que en presencia de esos ancianos la envidia penetra en nosotros y nos muérdala!

Representan y traen á la memoria á los que pusieron las primeras piedras que sirven de cimientos á nuestras libertades, á aquellos hombres que dejaban el club para tomar el fusil, por que entonces no bastaba la palabra para luchar y vencer; los discursos más elocuentes y positivos eran los pronunciados por los fusiles desde las barricadas, y á ellos se recurría con desinterés y cariño siempre que era necesario.

Aquellos eran otros tiempos y otros hombres muy distintos, sin ningun parecido con los de hoy.

Existen algunos, muy pocos, de aquel

entonces; pero... ¡cuán distintos son y qué cambiados están!

En la semana última celebraron su anual fiesta del 7 de Julio, en memoria de la página más gloriosa del cuerpo de Milicianos Nacionales, jornada heroica en que tan mal parada quedó la Guardia Real, y en que tan de manifiesto se puso la perfidia de aquel Fernando VII de tan fatales recuerdos.

El día 7 de Julio es uno de los pocos días del año, en que por las calles se vé el uniforme de los antiguos Milicianos, y hasta hace pocos años, en ese día, concurrían á las solemnes ceremonias algunos de los que en la plaza Mayor ó de la Constitución derramaron el año 1822 su sangre.

Aunque sean *golfos*, son seres humanos, y por lo tanto tienen como el que más derecho á sumergir sus más ó mena blancas carnes en el agua, sobre todo en los días que hay un hambre horrible de baños á causa de la temperatura tropical que se disfruta. Los ricos se bañan en el mar; los de pocos recursos nos bañamos en casa, en una pila de zinc de instalación provisional, y los pobres... ¡Ah! esos, en las poblaciones donde hay Manzanares que sirven para algo más que para tomar pediluvios y tercianas se bañan en los ricos; donde no los hay, surge un problema de difícil solución.

Pero de hoy en adelante ya no habrá tal problema, sobre todo en Madrid.

Los *golfos*, esos seres que viven de muchas cosas y de ninguna, que no tienen oficio conocido y que tienen por vivienda todas las calles y plazas, y por dormitorios los quicios de las puertas, las garitas de la Presidencia y las sillas del Prado y Ricoletos, han resuelto ese problema, sin duda alguna gracias al ingenio que despierta la necesidad.

El día había sido de los más calurosos, y apesar de que la noche hizo bajar algo la temperatura, á unos cuantos de esos *capitalistas* pediales la epidermis agua; y aquí del ingenio: recorrieron gran parte de Madrid hasta que al fin hallaron arbol donde ahorcarse.

Se acordaron de que la fuente de la Cibele era la de más hermosa taza y que por haber tenido la mitológica deidad un amante que fué á visitarla en traje de Adán hace un año no se ruborizaría de verlos á ellos en igual forma, decidieron bañarse en las aguas que la circundan.

Dieron las once en el reloj del Banco, y todos á una se arrojaron al agua, sin temor á que las rapantes fieras uncidas al carro de la diosa les hicieran alguna desagradable caricia.

Con gran contento de infinidad de curiosos, actuando estaban de peces y de sirenas aquel puñado de *golfos*, cuando se presentaron varios guardias que inutilmente quisieron hacer de pescadores.

Cuando los bañistas dijeron basta, cesaron los cánticos de las sirenas, los giros y juegos de los peces y la algarazara de los curiosos.

Y aun que las megillas de la diosa Cibele ni las de sus guardianes—los angelitos que tiene á la espalda—no se colorearon, los desahogados calurosos *golfos* sudaron el baño en el canastro de la prevención, cosa que no les sentó mal; por que entre dormir al raso y sobre dura piedra, á dormir bajo techado y sobre una tarima, la elección no es dudosa.

Julio Abril

Los microbios secundarios de la vacuna

La sal del mar

Hé aquí la comunicación dirigida por M. de Dantec sobre los microbios secundarios de la vacuna, al segundo congreso francés de medicina internacional:

«Al par del organismo específico aún desconocido en la vacuna, existen diversas variedades microbicas á las que se les ha dado el nombre de microbios secundarios. Estos microbios secundarios de la vacuna son muy numerosos, pero hay una clase que se encuentra constantemente en la linfa vacuna, ya se tome ésta en el hombre, en la ternera ó en el caballo; es la clase de los estafilococos. Estos estafilococos no son necesarios á la evolución de la pústula vacunal, como lo indican los experimentos de Strauz, basados en la inoculación de una pulpa glicerizada, que databa ya de tres meses y desprovista de microbios secundarios. Y, sin embargo, esa pulpa con ser tan antigua, da nacimiento á una pústula en la cual nosotros encontramos gran número de microbios secundarios. Estos microbios, por consiguiente, provienen del terreno, y nosotros hemos tenido la curiosidad de ver si existía alguna diferencia entre los estafilococos del hombre y del animal. El mejor terreno para distinguirlos es el suero solidificado, los estafilococos de la ternera licuan ese suero; los estafilococos del hombre, no.

Cuando se inocula linfa de ternera á un niño, ya desde el primer paso la mitad de las colonias de estafilococos pertenecen á la variedad humana y, después de algunos pasos, no queda ya ningún rastro de los estafilococos de ternera. Este hecho puede servir para explicar por qué la vacunación de brazo á brazo da lugar á la formación de cicatrices mucho mayores que la vacunación animal, dado que los estafilococos del hombre encuentran en el terreno humano un medio de cultivo más favorable que los estafilococos de la ternera.

En dos casos de «horse-pose» observados por el profesor Layet hemos estudiado los estafilococos secundarios. Allí los estafilococos tenían gran semejanza con los del hombre; acaso existe en esas circunstancias alguna razón—aparte de la mayor virulencia del «horse-pose»—para explicar la reacción más violenta de la linfa caballar en el niño.

Muchos autores han descrito estas diversas variedades de estafilococos como los microbios específicos de la vacuna; pero no hay nada de esto, pues los cultivos puros de esos diversos microbios, no solamente no dan lugar á la formación de la pústula característica, sino que ni siquiera la misma ternera se halla prevenida contra una vacunación ulterior.

Ahora que estamos en la época de los baños de mar, nos parece ocasión oportuna recordar el problema, que tanto ha preocupado á los sábios, de la procedencia de la sal que dá al agua del mar gusto tan fuerte y propiedades tan eficaces. Unos pretendían que la sal nacía espontáneamente en el seno de los mares, y otros sostuvieron que ciertos rios arrastraron, llevando como tributo al Océano, un agua cargada de sal que procedía de salinas desconocidas.

La explicación más sencilla ó por lo menos la más verosímil, es la siguiente según Fiquier:

En los primeros tiempos de nuestro planeta, las aguas pluviales que caían á torrentes sobre la corteza terrestre, arrastraron consigo las materias solubles de diversa naturaleza que cubrían la superficie del globo.

Esas sustancias minerales se acumularon en las grandes depresiones del suelo, que despues se convirtieron en mares.

Aquellas sustancias que son salubres y que no se volatizan á temperaturas bajas, no han dejado de construir la famosa salazón.

Añade Fiquier, que todo cuanto es saluble se encuentra en el mar.

En efecto; el agua del mar no contiene solamente sal ordinaria ó *cloruro de sodio*, cuya proporción alcanza en muchos puntos, el Havre, entre otros, 25 gramos por litro, sino que también se encuentra el cloruro de magnesio, los sulfatos de magnesio, sales, potasa, carbonatos de cal, silicato de sosa, bromuros de sodio y de magnesio, óxido de hierro, fosfato de magnesio y óxido de magnesio.

El mar, mejor que una farmacia, es una fuente infinita de riquezas que tal vez llegará ser explotadas por la ciencia en no lejanos tiempos.

Hasta ahora solo se extrae el cloruro de sodio, cuya cifra se eleva á muchos millones.

La experiencia parece confirmar la teoría expuesta sobre la sal marítima, y que nadie ha combatido hasta ahora con argumentos suficientes á destruirla.

Atiluye.

Desde Madrid

Juzgando por lo que se dice en telegramas particulares que dan cuenta de lo que sucede en Cuba, los rebeldes que dirige Máximo Gómez, se corren hacia Matanzas y la Habana.

No falta en Madrid quien considere esto como un mal síntoma, y se procura hacer que cunda nuevamente el pesimismo.

Pero creemos que no se conseguirá tan mal propósito porqué, dígame cuanto se quiera, ante la elocuencia de los hechos desaparece la de las palabras.

De los tres partidos que hay en Cuba, sólo uno deja de estar conforme con la política del Sr. Cánovas; los otros dos, confían en D. Antonio y en el Sr. Sagasta nó; y es de advertir que el que desconfía, el reformista, no es el más influyente en nuestra colonia.

Cuando aquellos dos partidos ven con agrado lo que hace el Presidente del Consejo, será porque no sea tan malo como aquí dice la oposición.

A juicio nuestro, el hecho de que se corran hacia la Habana y Matanzas los insurrectos de las Villas, es importante, sí, pero esta importancia no creemos que sea motivo para que los españoles se alarmen suponiendo que la insurrección se recrudece.

Con este traslado quieren demostrar los rebeldes, ante lo jingoistas del Norte de América, que la rebelión no va de copa caída, y que, por consiguiente, aún se puede mandar á Cuba el dinero como antes se les mandaba á los insurrectos.

Pero lo que demuestran en realidad es, que en las Villas no pueden continuar, por la persecución de que son objeto por parte de nuestras tropas y huyen de allí, con cuya huida ponen también de manifiesto que no pueden ser dueños de territorio alguno y, por lo tanto, que mientan descaradamente cuando comunican á los Estados Unidos triunfos que solo existen en la imaginación de los que se los anuncian á la Junta Filibustera de Nueva York.

Ellos decían que eran dueños de las Villas y, en los Estados de la Unión y aquí en la Península, no faltaba quien diese crédito á tal dicho.

Esos creyentes, sin embargo, no podrán menos de reconocer ahora que los rebeldes son muy generosos.

Dueños, como aseguraban, de toda una provincia, se la ceden á España tan pronto como á la provincia en cuestión se dirigen nuestros soldados.

Esta será una táctica excelente, pero más que hija de un plan preconcebido, parece, y lo es en realidad, una serie de fugas que dicen muy poco en pro de los que á ellas apelan, porque ó vivimos equivocados, ó el que huye es porque no tiene fuerza, poder bastante para permanecer en el lugar que precipitadamente abandona.

quien felicitamos tanto por el restablecimiento de la enferma, como por el natalicio de su nueva hija.

—Las autoridades encargan la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Asia Fidel Cullell y Monells.

—El Ayuntamiento de Mediá por unanimidad, ha elegido alcalde de dicho pueblo á don Eduardo de Fontdeviela, marqués de la Torre.

—Le ha sido concedida licencia al alcalde de Palamós don Miguel Matas, habiéndose encargado de la alcaldía el primer teniente don Niceto Casanovas.

—El alcalde de Vilabertran se ha dirigido al señor gobernador civil, en súplica de que se le dispense del pago de una multa con que se le ha conminado por no cumplir un servicio en atención, según parece, al mal estado en que ha encontrado aquella secretaría y no haber en el municipio actualmente secretario.

—Desde que está encargado de la alcaldía el señor Ciurana, que se riegan las Ramblas con las mangas de agua potable, cosa que agradece el público. También de vez en cuando se riega el camino de Ronda de la Dehesa, pero como no se hace siempre, resulta que el polvo *enharina* á los paseantes, no solo el que producen los carruajes al pasar por el camino, si no el que se produce en el anden principal al paso de la gente, á mas del que se recoge desde la plaza de la Independencia hasta el puente que dá acceso al paseo.

Creemos que esto se podría arreglar sin grande dispendio, concertando con la Empresa de las aguas potables una pequeña canalización en el anden principal con ramales en los jardines y así con facilidad, comodidad y economía podría introducirse un servicio tan importante como necesario que al propio tiempo constituirá una verdadera mejora.

—Se han concedido premios de constancia á los siguientes individuos de carabineros afectos á la comandancia de esta provincia:

Cabos. Venancio Vazquez Garcia y José Armengol Piqué.

Carabineros. José Gonzalez Poza, Juan Gimenez Acuña, Félix Hernando Capilla, José China Andreu, Venancio Prieto Rodriguez, Miguel Garrido Garriza, Manuel Copa San Martin, Emilio Comerón Medi-

na, Félix Anton Elvira, Constantino Gonzalez Puga, Isidro Hernandez Dieguez, Pedro Puig Fragulá y Juan Farrer G. ún.

—Nuestro estimado colega «El Distrito» de Lloret de Mar dice, dirigiéndose al alcalde de Santa Coloma de Farnés, que si se quiere evitar que ocurra en esta última villa una catastrofe, se hace necesario el arreglo del puente ó pasadera de San Salvador que se halla en estado lastimoso.

—En Castelló de Ampurias han sido pasto de las llamas un almiar de D. José Almar Badosa y un montón de mieses de D. José Crós. El incendio que se cree fué casual, no ocasionó afortunadamente desgracia alguna.

Las pérdidas materiales ascienden á 625 pesetas

—Escriben de Blanes que cada dia va en aumento la colonia veraniega, que promete ser este año muy numerosa por el gran número de habitaciones que en la actualidad hay alquiladas, y las muchas más que tienen pedidas distinguidas familias forasteras.

—Uno de los cafés de La Bisbal, será transformado según noticias en *Café Concert* durante la presente temporada de verano, en el que podrán aplaudirse notables cantantes que al efecto se contratarán.

—Ha regresado de Barcelona nuestro amigo D. Manuel de Elola, gobernador civil de esta provincia, acompañado de su distinguida familia, á cuya ciudad marchó como ya dijimos, á esperar á su hijo Alfonso, oficial del ejército que ha regresado de Filipinas enfermo, encontrándose muy restablecido, lo que celebramos.

—Agradecemos al señor Ciurana, alcalde accidental de esta ciudad, la atención que le hemos merecido interesándose para el ingreso en un establecimiento benéfico de Narciso Cassá, cuya mujer tiene perturbadas sus facultades mentales.

El señor Ciurana ha obtenido de nuestra primera autoridad civil el permiso, para que aquella infeliz sea provisionalmente recluida en la sección de vesánicas de este hospital, lo cual tuvo lugar ayer.

—En uno de los extremos de la Dehesa, por la parte de Pedret y lindante con el río Ter, se ha descubierto un manantial de agua picante, que según noticias, nada

tiene que envidiar á las que existen hoy en la provincia.

La concurrencia que á diario visita dicho manantial, es numerosísima y parece que una conocida persona explotará dichas aguas.

—Los exámenes verificados los dias 12 y 13 del actual en el colegio de Nuestra Señora del Pilar que tan acertadamente dirige doña Maria Estrella Noguier junto con su hermana doña Consuelo, han resultado excelentes y han justificado la justa fama que goza dicho colegio.

Todas las alumnas fueron examinadas con preguntas sacadas á la suerte contestadas todas notablemente por aquellas, dando pruebas con ejercicios prácticos de tener pleno conocimiento de cuanto decían.

En los problemas de aritmética llamaron la atención con la rapidez y exactitud con que los demostraron, así como en geometría y geografía, sobresaliendo en gran manera en religión y economía y en la asignatura de francés.

Formaron el tribunal de exámenes el reverendo sacerdote D. Juan Pascual, los concejales señores Saivat y Bonmatí y don Augusto Esteve, secretario de la agencia consular de Francia.

La distinguida concurrencia que asistió á los mismos, quedó altamente satisfecha de los resultados obtenidos en la enseñanza por las señoritas Noguier, á las que enviamos nuestra más sincera felicitación.

—La guardia civil ha denunciado al juez municipal de San Pedro de Osor á Alejo Miralpeix, vecino de dicho pueblo, como presunto autor del hurto de cincuenta quintales de tierra de castaño, extraída de varias propiedades contra la voluntad de los dueños de la misma.

—Según parte oficial recibido en el gobierno civil, se ha confirmado, como presumíamos, el incendio en los montes alcornocales de Solius y Santa Cristina de Aro, habiendo sido pasto de las llamas en la tarde del dia doce, 275 vesanas aproximadamente de bosque.

El fuego inicióse en la propiedad de doña Beatriz Maiaret (á) Crossas, de Santa Cristina, al lado de un camino que conduce á San Baudilio, propagándose á los alcornocales de don N. Creixell, de Solius y

á la propiedad de don José Geronés, ardiendo de la primera 150 vesanas, del segundo 120 y del último 5.

Afortunadamente no hubo ninguna desgracia personal, creyéndose que se trata de un hecho casual.

Las autoridades todas y el vecindario de Santa Cristina y Solius, trabajaron sin descanso á la extinción del voraz elemento.

—Según parece, antes de ayer tarde ocurrió en Celrá un sangriento suceso, del que resultaron, según hemos oido decir, dos heridos.

A las doce y media de la tarde de ayer estuvimos en el Gobierno civil en donde suponemos que nada se sabía, pues no se nos dió dicha noticia.

AMOR ANATÓMICO

Vertebrado, mamífero, bímano, de roja sangre, de esqueleto óseo de corazón con cuatro cavidades, viviparo gracioso.

De bipeda estación, unguiculado, de mandíbulas llenas de áveolos, de dentición completa, con pulmones, laringe, tráquea y bronquios.

Mi ventrículo izquierdo por ti late; y aunque el cuerpo calloso ó mesolóbulo mi cerebro separa en dos mitades, en ti pienso tan solo.

En mi acéfalo está tu imagen fija desde el frontal al puente de Varolio, desde la fosa silvia y el saltério, á los tálamos ópticos.

Las rosadas mucosas de tus labios y tu bella nariz que oculta el tronco de las fosas nasales donde acaban los nervios olfatorios;

Y tu blanca esclerótica y tus cejas, que del súcico sudor guardan tus olas, me discolan, me encantan, me embelesan, En fin... me vuelven loco.

Vertebrado, mamífero, bímano; de roja sangre y de esqueleto óseo, de corazón con cuatro cavidades te idolatro, te adoro.

Joaquín Puyana.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Enrique I. emperador

CUARENTA HORAS

Están en el Seminario Tridentino

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plazadel Grano, 6, bajos

Así que no satisfecho Gaston de las defensas del bordo construidas por Ricardo, dispuso que á proa y popa y en el centro se armasen sólidas plataformas donde poder colocar en todas direcciones la única pieza de artillería que poseían, haciendo construir en todas troneras para ocultar el cañon, y en ellas puso el pertrecho de cabos necesarios para trincarlo y embargarlo cuando fuera necesario. De una plataforma á otra, corría una banqueta ó pasavante bastante estrecho, pero suficiente para la comunicacion, y para que se apostasen los tiradores para hacer fuego detrás del parapeto. En lo ancho sobre el fondo colocó un puente, sujeto sobre muchos travesaños y sobre él señaló un camarote de tres compartimientos; uno á la parte de proa al pie del mastil, abierto como un techado, para estar de conversacion, el otro á la de popa, para las negras, y el tercero en medio para las señoritas Clay y todo el edificio raso á la altura del parapeto del bordo. Quedaron encargados los marineros de Ricardo (todos calafates ó carpinteros á lo menos) de formarlos de prisa con gruesas tablas y sin necesidad de pulirlo, pero fuerte y á prueba de bala. Hasta ya entrada la noche no regresaron los dos primeros á Tomboctú. Al dia siguiente vieron que Guido habia cumplido á maravilla su cargo de embalador; cada género, cada cosa habia vuelto á su caja primitiva, cerrada y numerada. Solo habia dejado fuera los regalos que se habian de dar al sultan en la audiencia de despedida, como reconocimiento á la favorable justicia que habia dispensado á Ricardo y á Alice. El antiguo sargento senegalense Samba-Yoro enseñaba muy satisfecho los barrilitos de pólvora y municiones que tenia preparadas: Saada-bel-Moussa arreglaba diez y ocho canastos de viveres, y jugaba que serian bastantes para dos meses de viaje, aun que por el camino no se encontrase ni un cabrito que guisar. Hasta las señoritas habian dispuesto sus lios, sus canastillos, sus vasijas y sus chucherías. No les

Pues bien, el favor grandísimo, inestimable para mi, sería que se dignase V. oír mi confesión...

—Y ia mia, añadió Alice.

El enfermo estaba tan lejos de esperar tal petición que exclamó cuasi con desdén:

—¡Gran Dios! eso no puede ser, es imposible.

Linda sin alterarse y fingiendo no entender el sentido de esta negativa, continuó:

—Si se ha de incomodar V. ahora mucho, esperaremos á la madrugada.

—Eso sería lo de menos, dijo Ali; pero ustedes no han pensado á que hombre hacen esa petición. ¿No saben ustedes que yo desgraciadamente he perdido el ministerio sacerdotal? ¿Qué yo soy la más vil criatura del mundo? ¿Un renegado, un excomulgado, un medio turco? un...

—No diga V., no hable V. tan mal de si mismo interrumpió la piadosa muchacha. Todos somos frágiles y pecadores; pero V. no es de fijo actualmente lo que V. dice. Nosotras miramos en V. el carácter de sacerdote de Jesucristo.

—¡Ay de mi! ese carácter lo he arrastrado por el fango!... y mucho me temo que sea mi condenación.

—De todos modos es indeleble y tal vez ha sido principio de arrepentimiento. V. es sacerdote luego puede...

—No puedo nada, no tengo jurisdicción, no tengo facultad ninguna para absolver. Es inútil insistir, señoritas. Dios aceptará su piadoso deseo, pero el efecto no lo quiere él. No quiero añadir á mis maldades la de administrar un sacramento que me está prohibido y que resultaría nulo y sin ningún valor. Más bien que sacramento sería una burla de la Divina Magestad.

Todas estas dificultades las habian previsto las muchachas y los habian buscado la solución. Así es que Alice contestó:

HIERRO QUEVENNE

Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

Horario de trenes

CORREOS

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	"	Omnibus.	8:39	"
De mercancías.	10:37	"	De mercancías.	12:43	"
Omnibus.	"	3	Mixto.	5:40	"
Expreso.	"	5:09	Correo.	7:35	"

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona.		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto).	5:09	"	Num. 9. (Julio y Agosto).	5:40	"
Número 4.	8:34	"	Número 1.	4:32	"
Número 6.	11:44	"	Número 3.	7:30	"
Número 8.	3:22	"	Número 5.	12:44	"
Número 10.	5:35	"	Número 7.	2:50	"

LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Salidas de Flassa para Palamos			Salidas de Palamos para Flassa		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Tren correo núm. 1.	6:32	"	Tren ordinario núm. 8.	4:25	"
Tren correo núm. 2.	3:15	"	Tren discrecional núm. 9.	7:14	"
Tren correo núm. 3.	9:31	"	Tren discrecional núm. 10.	9:42	"
Tren ordinario núm. 4.	6:60	"	Tren discrecional núm. 11.	1:12	"
Tren ordinario núm. 5.	2:45	"	Tren discrecional núm. 12.	11:21	"
Tren ordinario núm. 6.	11:20	"	Tren discrecional núm. 13.	1:56	"
Tren ordinario núm. 7.	6:25	"	Tren discrecional núm. 14.	7:33	"

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañia juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	"	Número 1.	7:40	"
Número 4.	3:00	"	Número 3.	1:00	"
Número 6.	6:00	"	Número 5.	4:30	"

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la linea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que egan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:32 y 5:4 tarde.

ENTRADAS			SALIDAS		
Madrid.	8:48	mañana		3:19	tarde
Barcelona.	8:48	m.		7	mañana y 3 t.
Francia.	7 m.	y 3:19 tarde		8:48 m.	y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5:30	m.		11	m.
Olot y su linea.	5:30	m.		11	id.
S. Feliu Guixols.	7 m.	y 6 t.		9 m.	y 6 t.
Amer y su linea.	6:30	m.		10	m.
S. Aniol y su linea.	7 idem.			10	m.
Estañol id. id.	7 idem.			10	m.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 de la m. a 1 de la t.

Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche.

Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana.

Los buzones de los Estancos se recogen a la 1:45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida de los correos.

Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fullit, Castell de Ampurias, Figueras, Flassa, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamos, Portbou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales a que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Las Píldoras del Dr. Ayer son Purgantes.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid. 000

quedaba que hacer a los señores Vernet mas pue reunir sus cosas con las de Olombo, hacer un repaso general, pesar cada bulto como al partir de Trípoli; y finalmente despedirse del rey y de las personas de categoria. Y en esto se supo que Todo esto se hizo aquella mañana. Gaston habiendo encontrado en la tienda de un armero dos carabinas de elefante y otras de varios tiros, de buen género inglés, y con suficiente dotacion de cartuchos apropiado, las añadió con mucho gusto a su armería. Mohammed tampoco se durmió. Como activo jefe de caravana habia dispuesto y provisto su barco preparando los viveres para sus domésticos y para los cuarenta hombres de armas, y habia liquidado cuentas con los comerciantes de la plaza. Así que quedó convenido entre él y los europeos, que al dia siguiente por la tarde se saldria de Tombocú con la siguiente solemnidad de disparos, y con la estrepitosa algazara de saludos y contrasaludos que acostumbra las grandes caravanas; por la noche se atravesaria el Desierto; y muy de mañana se zarparia de Caba.

Todo estaba dispuesto y todos alegres de la próxima marcha. Solo el desgraciado Ali se afligia, y cada hora que pasaba se le oprimia mas el corazon de angustia. Reconocida con detencion su herida, Gaston y todos los demas opinaron que no podia sin riesgo ponerse a navegar. Por lo que el enfermo, haciendo de la necesidad virtud, se habia conformado en dejarse hospedar con la familia cristiana, que precisamente previendo este caso, habia buscado Gaston. Pero cuando presenció el tragin de los sacos y las cajas que se preparaban para ser trasportados, y vaciarse de muebles y objetos las habitaciones y prepararse sus piadosas enfermeras para la marcha, la idea de su soledad le consternó, extraordinariamente.

— ¡Me quedará solo! iba él diciendo; solo y en manos de unos negros ignorantes y espiado por los enemigos de mi

religion, contra los cuales yo, débil y agobiado por la enfermedad, no tendré ni defensa ni amparo.

En vano trataron de animarle unas veces Alice, otras Linda y tambien los demás: a todo respondia con hondos suspiros.

— Estaré solo, en poder de bárbaros mahometanos y enfermo. ¡Ay, esto es demasiado!

Llegada la noche que debia ser la última en Tombocú para los europeos, el pobre renegado estaba inconsolable y no cesaba de encomendarle a Dios en su afliccion. Llegó la hora ya en que cada uno se habia retirado a su cuarto a procurar cuanto antes descansar sabiendo que la noche siguiente se pasaria viajando. Allí no encontraba medio de conciliar el sueño, desasosegado volvia y revolvia la cabeza sobre la almohapá mojada de llanto, cuando un ligero ruido le advirtió de que alguno tocaba la cerradura de su puerta; pensó si seria Gaston, que como de costumbre, venia a curarle otra vez la herida antes de irse a la cama. Pero ¿cual seria su sorpresa cuando vió asomarse temerosa a Linda y por detrás de ella sacar la cabeza Alice?

— ¿Qué quieren ustedes, señoritas? les preguntó.

— Queriamos ver si ya dormia V.; dijo Linda.

— No hay cuidado. Ni duermo ni dormiré esta noche.

— Vamos, vamos, ¿y eso por qué? Pero ¿será una imprudencia si le pedimos unos veinte minutos de conversacion en voz baja?

— ¿Pero qué? no es indiscrecion... si tienen ustedes algo que decirme...

— Tenemos que pedirle un favor, pero tememos que V. reverendo padre, no quiera concedérselo.

— ¿Y por qué? diga señorita, diga V. con toda libertad; siendo cosa que yo pueda, me parecerá recibir yo el favor, no hacerlo. ¡Estoy tan agradecido con la familia de ustedes y con ustedes en particular!